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Mestre Pastinha perde para Bruce Lee 

 
Contra mestre De Paula 

 
 

 

Falar que a capoeira esteja perdendo espaço para outras lutas, 
passaria antes por qual caminho ela está tomando 

Waldeloir Rego afirma que: "Salvador quis tornar-se a Meca do 
turismo. Com os visitantes aportaram as empresas de turismo e com 

elas os famigerados grupos e conjuntos folclóricos. Nessa simbiose se 
resolveu o problema do turista, das agências e dos donos dos conjuntos 

folclóricos que queriam ganhar dinheiro fácil". 
A única luta marcial brasileira perde terreno para o caratê e outras 

novidades importadas. 



Historia contada que segundo Paolo Marconi, que Vicente Ferreira 
Pastinha o mestre Pastinha de Salvador, foi o mais badalado por uma 

literatura que vendeu uma imagem magica da Bahia aos turistas.  

Viveu seus ultimos dias abandonado pela Bahia e pelo Brasil. A 
capoeira que durante a escravatura nasceu e conseguiu sobreviver, 

passando pela perseguição policial do inicio da República, começou a 
perder terreno quando passou a ser aceita pela sociedade branca: foi 

sendo, então, descaracterizada pelos interesses turisticos, que 
passaram a predominar na Bahia nos últimos 10 anos. E, finalmente, 

conheceu a total decadência graças ao descaso do Conselho Nacional 
de Desportos, que até hoje não a regulamentou, apesar de tê-la 

reconhecido como esporte. 
Não estando sozinho neste abandono Manuel dos Reis Machado o  

mestre Bimba que criou a Capoeira regional, morreu em 1974, em 
Goiânia, para onde foi atrás de melhores oportunidades. Morreu pobre, 

num quarto de três metros por quarto. Mestre Totonho Maré morreu 
pobre como Pastinha. 

O Conselho Nacional de Desporto o CND conseguiu o reconhecimento 

da Capoeira como esporte, subordinando-a à Confederação Brasileira 
de Pugilismo, orgão que muitos afirmavam que só dão ajuda ás lutas 

marciais orientais. 
Esta tendência a transformar a Capoeira mais numa dança do que em 

luta começou a se delinear no inicio desta década, com as levas de 
turistas que a Bahia passou a receber., A Capoeira evoluiu e hoje 

percorre seu caminho dando oportunidades de mestres trabalharem 
com um maior valor, mas não devemos esquecer das dificuldades por 

muitos mestres que morreram na miseria e ainda hoje tem muitos que 
não conseguem se extruturar, porem temos mais possibilidades. 
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